
Protokoll der FSK-Sitzung am 18.05.17

Eröffnung der Sitzung um 20:20 Uhr

Moderation: Anna Siwiec

Protokoll: Fachschaft Mathe-Info

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 Das Plenum ist mit 17 Listen beschlussfähig.

Top 2: Feststellung der Tagesordnung

 Die Änderung der Tagesordnung (Vorstellung von 2 Arbeitsgruppen) wurde mit 2 Enthaltungen und
15 Ja-Stimmen angenommen. 

 Die Vorstellung der Lenkungsgruppe "Forschungsdatenmanagment" und  der Projektgruppe "Für
ein richtig gutes Studium" wird nach den Gremienberichten erfolgen. 

TOP 3: Genehmigung  des Protokolls der letzten Sitzung

 Anmerkung:  Wenn  Veranstaltungen  angekündigt  werden,  sollten  die  konkreten  Termine
protokolliert werden. 

 Das Protokoll der letzte Sitzung wird einstimmig angenomen. 

TOP 4: Berichte

4.1 der Fachschaften

 Savigny:  gut  besuchte/s  Vortragsreihe  und  Hörsaalkino  in  der  Vorwoche,  Planung  eines
Hausarbeitensworkshops, Turbulenzen im Bezug auf die Examensprüfungen durch Änderung des
Prüfungsverfahren  während  laufender  Examensvorbereitungen  mit  der  Konsequenz,  dass  die
Prüflinge erst eine Woche vor ihren Prüfungen erfahren, wo in Hessen sie geprüft werden; es gibt
einen   Zusammenschluss  mit  anderen  Fachschaften  in  Hessen  inkl.  Petition,   Aufruf  an  die
Anwesende zur Verbreitung der Petition.

 Sport:  Sommerfest  in  Planung,  Gespräche  über  OE,  Neuer  Sportwissenschaften  Bachelor
Studiengang soll im WiSe anlaufen, Diskussonen über die aktuelle Studienordnung. 

 Archäologische Wissenschaften: Planung des Sommerfestes am Institut

 Biologie: 15.07 Parkdeckparty (mit Shuttlebussen), Beginn 15:00. Ende 22:00, Fahren auf BuFaTa.

 Geographie: erfolgreiche Geoparty, 28.06 Sommerfest, Neue Studienordnung im FBR besprochen.

 FaRoFa: BuFaTa im Juni, Berufungskomission läuft, Reakreditierung steht im Sommer an.

 Psychologie:  PIA-Protest,  Sommerfest  am 2.06.,Fachschaftswochenende,  Workshop  zum Thema
Körperwahrnehmung

 Motologie: unbesetzte Professur(en). 



 Fremdsprachen: hat eine Party veransteltet. 

 Pharmazie:  bald  BuFaTa,  Teddyklinik  in  Planung  (Kinder  können  mit  ihren  Kucheltieren  erste
Krankenhaus Erfahrungen sammeln). 

 FabiWi:  3  Berufungskomissionen  für  7  Professuren,  Neue  Homepage  fabiwi-marburg.de,
Pädagog*innenparty am 2.06., Vortrag für 14.07 geplant zum Thema Mutterideal.

 Bildene Kunst: 2 laufende Ausstellungen. Ein Dozent ist ausgefallen.

 Geschichte: Neue Fachschaftsmitglieder, Beteiligung an Vortragsreihe, Einladung ins Histo-Bistro in
der Philfak, Bildungsfest 22.- 25.06.

 PoWi:  Mehr  Aktivität  und neue Menschen in  der  Fachschaft,  Bachelor  und Master  reakrediert,
Planung von Veranstaltungen, 29.06 Antikorporierter Stadtrundgang, Veranstaltung "Digitaliserung
und  Wahlkampf"  Mitte  Oktober,  Kampagne  "Wassertrinken  in  der  Poltikibiblithek"  mit
Unterschriftenliste. 

 Humanbiologie:  Waren  kürzlich  auf  einer  BuFaTa,  Veranstalten  übernächste  Woche  selbst  eine
BuFaTa. 

 WiWi: Neue Fachschaftsmitlieder, Planung eines WiWi-Tags. 

 CNMS:  Planung  des  Sommerfests,  Benötigen  Pavillons  und  Verlängerungskabel,  Aktuell
Vortragsreihe über Türkei, 2.07 Vortrag über Iran.

 Mathe-Info:  8.06  Mathe-Info  Party  im Nachtsalon,  Neustrukturierung  der  Absolvent*innenfeier,
Fachschaftswochenende, Kennlerngrillen für neue Fachschaftsmitglieder.

 Physik: Reakkreditierung, Sommerfest am 27.06.

 Chemie:  Lange  Nacht  der  Chemie  am  19.05  im  Hörsaalgebäude,  21.06  Fußballturnier  des
Fachbereichs  Chemie,  Computerraum nach 3  Jahren fertig eingerichtet,  Eröffnungsveranstaltung
diesbezüglich geplant,  Probleme mit dem Dekanat, FBR wird bei Entscheidungen übergangen.

4.2: Des AStA-Vorstandes

 3.  Stelle  in  der  Sozialberatung  konnte  besetzt  werden  ->   in  Zukunft  gibt  es  wieder  3.
Sprechstunden.

 Rücktritt von Yannik. 

 AStA Hompage wird bald online gehen.

 FSK soll eigene Homepage auf dem AStA Server bekommen.

 Eine CarSharingkarte, die nicht dem ASTA gehört, wurde im AStAgefunden. 

 Bei Einzahlung von Geldbeträgen muss kenntlich gemacht werden,  welche FS/ Person das Geld
eingezahlt hat. 

 Werbung für Vortragsreihe: Ökonomie und ... (z.B. Feminismus), Flyer liegen aus. 



4.3: Des FSK-Vorstandes

 Nochmaliger Hinweis auf Einzahlungen unbekannter Herkunft. Keine Reaktion aus dem Plenum.

 AK FoLa Treffen: Aufruf an Fachschaften bzw. Fachbereiche mit Lehramtstudierenden sich am AK
FoLa zu beteiligen, Nächster Vernetzungstermin wird bekannt gegeben. 

 Hinweis an die ausrichtenden Fachschaft, koffeinhaltige Getränke (Cola) bereit zu stellen. 

 Hinweise aus dem Plenum:

 Dokumente sollen in Zukunft als PDF versendet werden. 

 Spätestens zur nächsten OE wäre eine funktionierende FSK Website sinnvoll. Fachschaften können
sich in ihr Dekanat wenden, eigenen/anderen Webspace nutzen.

 Mails an FSK Vorstand sollen an fsk@students.uni-marburg.de geschickt werden, nicht über den
Verteiler. 

 Unklarheiten wegen des Abgabetermins der Rechenschaftberichte wurden thematisiert. 

4.4: Aus den Gremien

 Wahlausschuss: Uni Wahlen sind vom 27.-29.06., Bei Fragen wahlausschuss@asta.uni-marburg.de

 AK FoLa hat sich getroffen, erneuter Aufruf zur Mitarbeit.

4.5: Lenkungsgruppe für Forschungsdatenmanagment

 Hessenweites  Projekt  zur  besseren  Koordination  von  Forschungsdaten  sucht  noch  studentische
Vertreter*innen. 

 Christian Birk und Jan-Niclas Luy werden entsendet.

4.6.: Projektgruppe "Für ein richtig gutes Studium"

 Es werden noch studentische Mitglieder werden gesucht.

 Treffen finden im Semester ca. 1x pro Monat statt. 

 Keine Intressent*innen im Plenum.

 Entsendung wird auf die nächste Sitzung vertagt. 

Pause von 21:42 Uhr bis 22:05

TOP 7: Nachtragshaushalt der FSK

1. Lesung

 aktuelles  Haushaltsbudget  der  jeweiligen  FS,  wird  in  der  Reihenfolge  der  Haushaltstabelle
präsentiert. 



Anmerkungen folgender Fachschaften:

 Psychologie:  Frage  nach  Finanzierung  des  Sommerfests  ->  läuft  aber  über  den
Veranstaltungshaushalt.

GO  Antrag:  Auf  Neubeginn  der  Präsentation  der  FS  Haushalte  um  verpasste  Änderungswünsche
einzuarbeiten. 

Gegenrede wurde gehalten.

Der Geschäftsordnungsantrag wurde mit 6 Ja Stimmen und 10 Nein Stimmen abgelehnt.

-> Moderation beschließt  dennoch nochmal  mit  der  1.Lesung des  Nachtragshaushalts  zu beginnen und
erklärt das Verfahren.

Haushaltswünsche der FSen (in Abweichung zum Budgetvorschlag des FSK Vorstandes):

 WiWi: Neues Budget von 999,40€ beantragt.

 Friedens- und Konfliktforschung: Neues Budget von 472,51€ beantragt.

 Psychologie: Neues Budget von 3000,00€ beantragt.

 FaRoFa: Neues Budget von 1980,00€ beantragt.

 Archäologie: Neues Budget von 2560,00€ beantragt.

 Fremdsprachen: Neues Budget von 1227,50€ beantragt.

 Orientwissenschaften: Neues Budget von 711,68€ beantragt.

 Mathe-Info: Neues Budget von 1770,14€ beantragt.

 Physik: Neues Budget von 3330,00€ beantragt.

 Chemie: Neues Budget von 1682,12€ beantragt.

 Geographie: Neues Budget von 2439,60€ beantragt.

 FaBiWi: Neues Budget von 1780,00€ beantragt.

 FoLa: Neues Budget von 100,00€ beantragt.

Der FSK Vorstand gibt dem Plenum einen mündlichen Rechenschaftsbericht.

Pause von 22:59 Uhr bis 23:22 Uhr

GO-Antrag: Es soll nach der 1. Lesung nur über geänderte Beträge diskutiert und abgestimmt werden.

GO-Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

Abstimmung nach der 1. Lesung: 

 Savigny: Erhöhung um 404,40 € -> Einstimmig angenommen.



 WiWi: Kürzung um 135,00 € -> Einstimmig angenommen.

 FuK: Beibehaltung des ursprünglichen Betrags. -> Einstimmig angenommen.

 MaRWin: Erhöhung um 22,76€ -> Einstimmig angenommen.

 Soziologie: Kürzung um 550€ -> Einstimmig angenommen.

 LiFa:  Erhöhung  um  1574,98€  ->  Frage  nach  Begründung.  Fachschaft  neu  gegründet.
Rechenschaftsbericht liegt vor. Verschiedene Veranstaltungen geplant. -> Haushalt der LiFa mit 14 Ja
Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

 Psychologie: Erhöhung um 3000€ -> Frage nach Begründung. Workshop für 1200€ geplant sowie
ursprünglicher Haushalt  von  1800€.  Sondermittelantrag  für  Workshop  zu  spät  eingegangen,
daher kurzfristig  in  Haushalt  aufgenommen.  Rechenschaftsbericht  nicht  abegeben.  ->
Haushalt der Psy. einstimmig angenommen.

 FaRoFa:  Beibehaltung des ursprünglichen Betrags. ->  Einstimmig angenommen.

 Archäologie: Beibehaltung des ursprünglichen Betrags. -> Frage nach Begründung, da Fachbereich
sehr  klein.  Rechenschaftsbericht  abgegeben,  Workshop  Archäoskills  veranstaltet.  ->Einstimmig
angenommen.

 Fremdsprachen:  Kürzung  um  427,50€  ->  Frage  nach  Begründung.  Kein  Bericht  abegeben,
Begrüdnung mündlich. -> Einstimmig angenommen.

 Mathe-Info: Kürzung um 399,86€ -> Mit 15 Ja Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

 Physik: Erhöhung um 714,31€ ->  Einstimmig angenommen.

 Chemie:   Beibehaltung  des  ursprünglichen  Betrags,  Kein  Rechenschaftsbericht,  Begründung
mündlich. -> Einstimmig angenommen.

 Pharmazie: Erhöhung um 512,60€, Einstimmig angenommen.

 Biologie: Erhöhung um 560,00€, Einstimmig angenommen.

 Geographie:  Erhöhung um 669,60€.  -> Frage nach Begründung.  Aufstockung auf  ursprünglichen
Betrags, sowie Zuwachs in der Fachschaft -> Mit 14 Ja Stimmen und 2 Enthaltung angenommen.

 FaBiWi:  Erhöhung  um 300,00€  ->  Frage  nach  Begründung.  Wollen  Bildungsfest  unterstützen  ->
Einstimmig angenommen.

 FoLa: Erhöhung um 99,99€ -> Einstimmig angenommen.

 Motologie: Erhöhung um 2110,00€ -> Frage nach Differenz zum Rechenschaftsbericht, Betrag im
Rechenschaftsbericht entstand aufgrund fehlender Erfarung in Bezug auf FS Finanzen, da
die FS sich erst gegründet hat. Der Betrag wurde nach Rücksprache mit FSK-Vorstand entsprechend
verändert. -> Einstimmig angenommen.

 Fachschaften gesamt: Kürzung um 1502,23€



 OE: Kürzung um 3000,00€

 Sondermittel: Erhöhung um 4502,23€

 Vorstand: Beibehaltung des ursprünglichen Betrags.

 Abstimmung über Gesamthaushalt -> Mit 16 Stimmen einstimmig angenommen.

2. Lesung:

 Abstimmung über Gesamthaushalt -> Mit 16 Stimmen einstimmig angenommen.

GO-Antrag auf Vertagung aller restlichen Tagespunkte.

Gegenrede wurde gehalten.

Der Geschäftsordnungsantrag wurde einstimmig abgelehnt. 

GO-Antrag auf Verschiebung von Punkt 8 Anträge auf die nächste Sitzung.

Gegenrede wurde gehalten.

Der Geschäftsordnungsantrag wurde mehrheitlich abgelehnt.

GO-Antrag auf Tauschen von Punkt 8 Anträge und Punkt 9 Finanzanträge.

Gegenrede wurde gehalten.

Der Geschäftsordnungsantrag wurde mehrheitlich abgelehnt.

TOP 8: Anträge:

Das Plenum ist um 01:05 mit 15 Stimmen weiterhin beschlussfähig. 

 Die Fachschaft Savigny beantragt, dass dem Widerspruch, der die Formunwirksamkeit der Änderung
des Finanzleitfadens vom 02.03.2017 feststellt, stattgegeben wird. 

GO-Antrag auf sofortige Abstimmung

Der Geschäftsordnungsantrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

 Abstimmung über den Antrag der Savigny -> Der Antrag  wurde mit 3 Ja Stimmen, 7 Nein Stimmen
und 4 Enthaltungen abgelehnt.

 Formell muss der Widerspruch jetzt bei dem Präsidium des Student*innenparlaments eingereicht
werden. 

 Antrag:  Ausarbeitung einer SOP durch FSK-Vorstand für zukünftige Nachtragshaushaltssitzungen,
welche mit den Rechenschaftsberichten vor der Sitzung versendet werden soll.



GO-Antrag auf sofortige Schließung der Redeliste.

Gegenrede wurde gehalten.

Der Geschäftsordnungsantrag wurde mehrheitlich angenommen.

GO-Antrag auf Vertagung des Antrags auf die nächste Sitzung. 

Der Geschäftsordnungsantrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

Das Plenum ist mit 13 anwesenden, stimmberechtigten  Listen weiterhin beschlussfähig. 

TOP 9: Finanzanträge

Antrag zur Finanzierung der Veranstaltungsreihe "Ich möchte darüber Sprechen...", Lesungen, Gespräche
und Vorträge über Gewalt, Flucht, Trauma, Bewältigung in Höhe von 1410€. 

 Abstimmung  über  einen  Betrag  von  1410€  ->  Der  Antrag  wurde  mit  13  Stimmen  einstimmig
angenommen.

Antrag in Höhe von 2275€ zur Finanzierung des Bettenhaussommerfests. 

 Erhöhung des ursprünglichen Antragsbetrags auf 3175€ um Gagen zahlen zu können.

 Änderung des Betrags auf 2825€, da Anschaffung von Schanklizenz, Pavillons und Bierzeltgarnituren
nicht über die FSK abgerechnet werden kann.

 Abstimmung über einen Betrag von 2825€ -> Abstimmung wurde mit 3 Enthaltungen und 10 Ja-
Stimmen angenommen.

Antrag zur Anschaffung einer Lichtanlage für 1500€

Geschäftsordnungsantrag: Zur Einholung eines Stimmungsbildes

Der Geschäftsordnungsantrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

Einholung des Stimmungsbildes: Die Mehrheit stimmt dem Antrag zu.

Das Plenum ist jetzt mit 12 Listen weiterhin beschlussfähig. 

Geschäftsordnungsantrag: Sofortige Abstimmung

Gegenrede wurde gehalten.

Der Geschäftsordnungsantrag wurde mehrheitlich angenommen.

 Abstimmung -> Der Antrag wurde mit 11 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

TOP 10: Nächster Termin

 Die nächste FSK findet am 22.06 bei der FS Fremdsprachen statt.



Top 11. Sonstiges 

 Es besteht Redebedarf, da in den Erstitüten des AStAs bei einer Fachschaft zusätzliche  Materialien
gelandet sind, welche von Seiten des AStAs als nicht unproblematisch betrachtet werden.

 Fachschaft Physik  konnte  nicht  im  AStA  drucken,  da  der  Raum  belegt  war.  ->  Hinweis  auf  die
Drucksprechstunde donnerstags von 18-20 Uhr. -> Trotzdem besteht die Problematik, das spontanes
Drucken nur eingeschränkt möglich ist.

 U-Cards für Fachschaften sind nicht möglich. Eine Möglichkeit wären Kopierkarten.

Die Sitzung endet um 02:10. 


